



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

Texto para as questões 1 a 5

Une énième étude parmi d'autres corrélant violence et jeux vidéo vient d'être publiée. Ces recherches ont-elles un sens, et qu'essaie-t-on réellement de prouver? Quand on parle de la violence des jeux vidéo, deux corpus s'affrontent immédiatement: les chercheurs du numérique et ceux des sciences cognitives, qui s'évertuent à vouloir prouver leurs hypothèses initiales dans un contexte où les recherches servent les chercheurs plus que l'objet de leur recherche.

Les contenus violents du jeu sont censés être réservés aux personnes majeures, car il est important de pouvoir les décrypter. Il serait peut-être judicieux de sensibiliser les parents aux classifications d'âges pour qu'un enfant ne joue pas à n'importe quel jeu sans être encadré, d'investiguer des troubles liés à l'agressivité chez les joueurs trentenaires, de se demander si les joueurs professionnels ne savent-ils pas faire la différence entre le jeu et la réalité.

L'adrénaline et la décrispation présentes aussi bien dans le sport en général que dans le jeu vidéo font partie des sensations fréquemment recherchées lors de ces pratiques, même si des scientifiques affirment qu'il n'y a pas d'effet cathartique. Pourtant, la clinique du jeu vidéo montre bien souvent l'importance que représente le défouloir du jeu et à quel point revivre une scène traumatique pour empêcher le patient de tourner en boucle a un réel effet bénéfique. Autant de recherche de réponses qu'il y a de questions singulières à chaque sujet.

Le jeu vidéo serait-il le responsable de tous les maux concernés ou serait-il une victime des mots? Le discours actuel reste trop ancré dans une angoisse des mondes numériques, au lieu d'analyser l'évolution d'un système dans sa globalité en tenant compte des nouvelles pratiques. Ce n'est pas la violence du jeu vidéo qui se répercute sur la société mais la violence de la société qui se traduit dans le jeu et dans l'augmentation de l'utilisation des jeux violents. Ainsi, une vraie recherche mondiale serait susceptible de saisir à grande échelle quelles mécaniques communes peuvent être dégagées des différentes pratiques associées à différents jeux et modes de jeux.

Disponível em <https://leplus.nouvelobs.com/>. Adaptado.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

01. Segundo o texto, um problema referente à pesquisa sobre violência e jogos eletrônicos reside em

- a) existir um número irrelevante e insignificante de publicações sobre o assunto.
- b) haver harmonia entre dois grupos distintos de pesquisadores.
- c) desvirtuar investigações iniciais em lugar de procurar um objeto comum.
- d) apartar o objeto para sustentar resultados prenunciados em suas hipóteses.**
- e) provar a existência de um confronto entre mundo digital e ciências cognitivas.

02. No trecho “Les contenus violents du jeu sont censés être réservés aux personnes majeures” (2º parágrafo), a palavra sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “sensés”.
- b) “obligés”.
- c) “supposés”.**
- d) “disputés”.
- e) “avisés”.

03. De acordo com o texto, os jogos eletrônicos são importantes em simulações terapêuticas, porque

- a) o contato com o cenário imaginário reitera o trauma vivido.
- b) a adrenalina provoca tensão muscular na prática esportiva em geral.
- c) as cenas traumáticas vividas no cotidiano contêm violência.
- d) as respostas buscadas têm características genéricas na fantasia do paciente.
- e) a sua utilização como válvula de escape é relevante clinicamente.**

04. No trecho “à quel point revivre une scène traumatique pour empêcher le patient de tourner en boucle a un réel effet bénéfique” (3º parágrafo), a expressão sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “s’absenter sans culpabiliser”.
- b) “s’abstenir sans crainte”.
- c) “se répéter sans cesse”.**
- d) “se lever sans arrêt”.
- e) “s’accouder sans relâche”.

05. Considerando as relações entre violência e sociedade expressas no texto, os jogos eletrônicos violentos

- a) são os causadores de todos os efeitos negativos expostos.
- b) são uma vítima dos discursos sobre as práticas do esporte em geral.
- c) estimulam a agressividade nos jogadores regulares e profissionais.
- d) são, como um espelho do mundo atual, cada vez mais procurados.**
- e) traduzem-se em práticas e modos de jogar já conhecidos em grande escala.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

Texto para as questões 6 a 10

En l'état actuel des connaissances scientifiques, il existe des incertitudes à propos des effets de la cigarette électronique sur la santé et sur sa place dans l'arrêt du tabac. Des études soulignent l'implication des substances de la vapoteuse dans plusieurs maladies, d'autres apprécient son utilisation comme outil de sevrage tabagique.

Le risque de cancer associé à l'utilisation à long terme des vapoteuses semble bien moindre que celui des cigarettes de tabac combustibles, mais non nul. La présence de composants nuisibles dans les e-liquides et dans la vapeur des e-cigarettes pourrait influencer sur le risque de cancer, en particulier des cancers nasopharyngés, des sinus et des voies respiratoires hautes. Mais ces substances n'y existent pas à des taux significatifs. On s'attend donc à une réduction de ces risques chez les fumeurs de tabac qui passent à l'e-cigarette. Cependant, on ne connaît pas encore les effets sur la santé d'une utilisation prolongée de ce dispositif, c'est pourquoi les experts sanitaires la déconseillent aux non-fumeurs. Il reste à déterminer si les niveaux d'exposition sont suffisamment élevés pour contribuer à cette cancérogenèse.

Une autre étude souligne que les patients atteints de cancer ont une attitude positive à l'égard de ces dispositifs et les utilisent comme aide pour arrêter de fumer et pour la période de désintoxication. Il faudrait que ces recherches précisent les risques de maladies en particulier provenant de cohorte de vapoteurs exclusifs n'ayant jamais fumé et les impacts pulmonaire, cardiovasculaire et buccodentaire potentiels. Par ailleurs, on a déjà observé qu'à court terme l'utilisation des cigarettes électroniques par les fumeurs est associée à un arrêt du tabac, avec une bonne tolérance mais une efficacité jugée modeste.

Au regard de données probantes insuffisantes dans la littérature scientifique concernant l'efficacité de la vape pour le sevrage, les professionnels doivent plutôt recommander des outils éprouvés. Même si on ne connaît pas précisément le rapport entre leurs bénéfices et leurs risques, il n'est pas exclu que ces produits utilisés hors système de santé puissent représenter une aide pour certains consommateurs et contribuer ainsi à améliorer leur santé. Quoi qu'il en soit, des données complémentaires sont nécessaires.

Disponível em <https://www.cancer-environnement.fr/>. Adaptado.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

06. Segundo o texto, os estudos referentes ao cigarro eletrônico indicam que

- a) a sua aplicabilidade no combate ao vício em nicotina é incontestável.
- b) o seu uso prolongado aumenta as taxas das substâncias nocivas do dispositivo.
- c) a sua utilização traz riscos para a saúde de fumantes de tabaco.
- d) a sua prescrição como terapia contra o tabagismo é um dado científico probatório.
- e) o seu uso apresenta vantagens em relação ao cigarro tradicional que são reconhecidas pelo sistema de saúde.

07. Conforme o texto, na relação entre patologias e cigarro eletrônico, seus usuários

- a) detalham os impactos potenciais pulmonares, cardiovasculares e bucodentais.
- b) apresentam a curto prazo menores chances de desenvolvimento de câncer.
- c) relatam efeitos nocivos e não nulos quando param de fumar.
- d) devem tornar-se objeto de estudo em relação aos riscos que o dispositivo representa.
- e) propagam doenças que afetam a região nasofaríngea, a cavidade nasal e as vias respiratórias.

08. De acordo com o texto, em relação aos malefícios ou benefícios do cigarro eletrônico,

- a) o processo de formação do câncer está ligado às taxas significativas dos componentes danosos do dispositivo.
- b) pacientes fazem uso desse instrumento para parar de fumar por vontade própria, seguindo recomendação médica.
- c) o risco de câncer é presumível ser menor para seus usuários frequentes, mesmo que o cigarro contenha substâncias nocivas.
- d) a incidência de doenças nos consumidores que nunca fumaram cigarro tradicional é insuspeita.
- e) as pesquisas realizadas veiculam dados complementares no sentido de que o dispositivo seja utilizado para melhorar a saúde.

09. No trecho “Par ailleurs on a déjà observé qu’à court terme l’utilisation des cigarettes électroniques” (3º parágrafo), a locução sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “Par conséquent”.
- b) “D’un autre côté”.
- c) “Du moins”.
- d) “En effet”.
- e) “Ou bien”.

10. No fragmento “les professionnels doivent plutôt recommander des outils éprouvés” (4º parágrafo), a palavra sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “prôner”.
- b) “pourvoir”.
- c) “parer”.
- d) “apprêter”.
- e) “accommoder”.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

Texto para as questões 11 a 15

Qu'est-ce qu'un « bon » système d'enseignement obligatoire? La réponse ne va pas de soi à en juger par les débats, souvent vifs, qui accompagnent l'élaboration du « Pacte pour un enseignement d'excellence » du système francophone belge. Ainsi, par exemple, de l'allongement d'un an du « tronc commun ». Selon ses partisans, cet allongement aurait pour vertu de réduire les inégalités de performances scolaires entre élèves. Selon ses détracteurs, le risque majeur est celui d'un « nivèlement par le bas ».

Ces inquiétudes méritent d'être entendues. Une réforme perçue comme visant, en priorité, à faire progresser les élèves les plus faibles ne risque-t-elle pas de pénaliser tous les autres élèves et, en particulier, les meilleurs? Pour l'exprimer autrement, est-on condamné à devoir choisir entre, d'une part, un enseignement plus « équitable », mais de niveau médiocre et, d'autre part, un enseignement plus inégalitaire, certes, mais conduisant la majorité des élèves à un meilleur niveau? Cette question nous conduira beaucoup plus loin, jusqu'à l'identification de la « nature » profonde des systèmes éducatifs comme miroirs des sociétés qui les ont engendrés.

La réponse est que nous ne parlons pas ici de simples ajustements « techniques », mais bien de la structure — et donc de la nature — des systèmes éducatifs. Or ceux-ci sont profondément enracinés dans la « culture » des différents pays, au point de refléter — fût-ce de manière inconsciente — une « vision du monde » ou une « idéologie » propre à ces pays.

L'explication la plus plausible réside dans l'absence du recul nécessaire à la prise de conscience de la véritable nature de notre système éducatif. Collectivement immergés depuis notre enfance dans une société structurée par de multiples clivages et stratifications, nous avons fini par considérer ceux-ci comme « naturels », y compris au sein du système éducatif, sans mesurer le caractère authentiquement « conservateur » de notre système. D'autres sociétés, qu'elles soient animées par des valeurs « de gauche » ou par des valeurs « libérales », ont fait d'autres choix, manifestement plus heureux tant pour l'objectif d'efficacité que pour celui de l'égalité des chances.

Disponível em <https://www.researchgate.net/>. Adaptado.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

11. Segundo o texto, o “Pacto para um Ensino de Excelência” tem como uma de suas diretrizes, no contexto belga,

- a) prolongar em um ano o ensino obrigatório.
- b) responder aos debates sobre as desigualdades.
- c) interceder para aprimorar o nível dos professores.
- d) propor restrições às matérias do tronco comum.
- e) **intervir para melhorar o desenvolvimento de certos alunos.**

12. Conforme o texto, a reforma visada pelo Pacto traz inquietações que

- a) discutem o sistema educacional atual no contexto colonial.
- b) destacam a saúde mental dos alunos em salas de aula lotadas.
- c) priorizam o ajuste das técnicas pedagógicas em prol da educação imersiva.
- d) **levam a reconhecer a base social que está na origem dos sistemas educativos.**
- e) relacionam o desnível escolar à falta de interesse em atividades extracurriculares.

13. De acordo com o texto, uma resposta plausível aos questionamentos levantados sobre o sistema educativo belga

- a) consiste na estrutura e nas técnicas de políticas linguísticas conservadoras.
- b) reside na eficácia e na igualdade do sistema e da performance escolar.
- c) **concerne à cisão e às diferentes camadas do corpo social refletido na educação.**
- d) relaciona-se ao controle das formações pedagógicas do corpo docente.
- e) baseia-se no recuo histórico das clivagens e estratificações liberais e de esquerda.

14. No trecho “La réponse ne va pas de soi à en juger par les débats” (1º parágrafo), a sequência sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “n’a pas de faux”.
- b) **“n’est pas évidente”.**
- c) “n’est pas cachée”.
- d) “n’a pas de sens”.
- e) “n’est pas vraie”.

15. No fragmento do texto “Selon ses détracteurs, le risque majeur est celui d’un « nivèlement par le bas »” (1º parágrafo), a palavra sublinhada faz referência a

- a) **“risque”.**
- b) “selon”.
- c) “par”.
- d) “majeur”.
- e) “détracteurs”.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

Texto para as questões 16 a 20

Le réchauffement climatique est devenu un sujet couvert régulièrement par les médias. Nous assistons à des phénomènes, tels que la fonte des glaciers, attribuables aux changements climatiques auxquels les populations sont de plus en plus confrontées. Alors que les sceptiques font valoir que l'évolution des situations météorologiques fait partie des changements naturels de la température globale, la plupart des scientifiques sont d'avis qu'elle est sans doute causée par la concentration des émissions de gaz à effet de serre (GES) dans l'atmosphère.

Il convient de rappeler que les forêts y sont étroitement liées, étant à la fois une cause et une solution. Leur rôle dans l'atténuation des impacts néfastes du changement climatique est un sujet de plus en plus abordé dans diverses arènes politiques. Les faits et les chiffres sont clairs, toutefois une question demeure: les gouvernements et la communauté internationale sont-ils prêts à s'engager pour « sortir de l'auberge »?

Il est évident que la fragmentation des institutions conduit à l'incohérence. Alors qu'un grand nombre d'organisations internationales traitent différents aspects de la gestion durable des forêts, seul le FNUF (Forum des Nations Unies sur les forêts) a le mandat et la capacité d'en traiter tous les points de manière intégrée, tels que le travail en synergie et en collaboration, afin d'établir des relations qui vont au-delà des compétences qui lui sont assignées, ou des mesures contre le déboisement, dans le dessein de prévenir cette pratique.

Une gestion efficace des forêts dont le potentiel sociétal et environnemental est important peut offrir des solutions pratiques et abordables à ce problème. Il est donc impératif que les principaux acteurs, notamment les gouvernements, les entreprises et le secteur industriel, renforcent les moyens de mise en oeuvre, y compris les ressources financières, les capacités et le transfert des technologies. De même, les médias et le grand public devraient contribuer à créer un climat propice à la compréhension du rôle des forêts dans le changement climatique, et des contraintes auxquelles elles sont confrontées, ainsi que d'autres défis sociétaux. Nous devons tous mettre la main à la pâte, en faisant face à ses causes anthropiques.

Disponível em <https://www.un.org/fr/>. Adaptado.



Prova de Francês

18/06/2023

16. Conforme o texto, o aquecimento global é tema recorrente na mídia pelo fato de

- a) confrontar a ideologia da opinião pública com referências filosóficas.
- b) suscitar hipóteses diversas que estimulam e animam os debates.**
- c) manifestar-se em ideias que contradizem as visões dos povos concernidos.
- d) dar origem a disputas acadêmicas centradas nas riquezas das geleiras.
- e) confluir para pontos de vista concordantes sobre seus motivos e efeitos.

17. Segundo o texto, as florestas são a causa e a solução do aquecimento global, porque

- a) seus fatos e números são apresentados mensalmente pelos governos e pela comunidade internacional.
- b) os efeitos de sua importância levam as instituições fragmentadas à incoerência pública.
- c) o enfraquecimento de seus impactos é cada vez mais abordado nos debates políticos.
- d) sua capacidade de expansão e atenuação do problema é uma circunstância conhecida.**
- e) a ação da sociedade é importante na gestão da sustentabilidade das indústrias.

18. De acordo com o texto, em relação ao aquecimento global e suas causas advindas das ações humanas,

- a) os organismos jurídicos dos países em desenvolvimento são os únicos capazes de tratar o tema de modo integrado.
- b) a atuação dos Estados no desmatamento é um tema sem fundamentos do Fórum das Nações Unidas sobre Florestas.
- c) a incoerência das instituições está ligada às ações divergentes do Fórum das Nações Unidas sobre Florestas.
- d) o governo e a indústria apresentam uma gestão eficaz na transferência de tecnologia para o monitoramento florestal.
- e) iniciativas diversas em sinergia podem trazer soluções sustentáveis que ultrapassam responsabilidades de órgãos oficiais.**

19. No trecho “Alors qu'un grand nombre d'organisations internationales traitent différents aspects de la gestion durable des forêts” (3º parágrafo), a sequência sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “Pendant qu”.**
- b) “Pourvu qu”.
- c) “Vu qu”.
- d) “À mesure qu”.
- e) “Attendu qu”.

20. No fragmento “la plupart des scientifiques sont d'avis qu'elle est sans doute causée par la concentration des émissions de gaz à effet de serre (GES) dans l'atmosphère” (1º parágrafo), a expressão sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “fatalement”.
- b) “franchement”.
- c) “lentement”.
- d) “probablement”.**
- e) “récemment”.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

Texto para as questões 21 a 25

Le déconfinement a suscité des inquiétudes quant aux transports en commun. Cela a engendré un engouement historique pour le vélo et la création incroyablement rapide de pistes cyclables temporaires, aussi bien dans les grandes agglomérations que dans les petites, avec une adaptation temporaire parfois maladroite de l'espace urbain. Résultat: des kilomètres de bouchons plus visibles que d'habitude, s'y ajoutant les feux, les piétons, les motards, et la vitesse moyenne de circulation aux heures de pointe est faible. Le vélo est présenté comme la solution vertueuse tandis que la voiture devient le symbole de l'égoïsme et du mal. L'automobile est-elle le coeur du problème ou le bouc émissaire?

Il y a désormais des millions de véhicules en circulation, mais tous ne roulent pas en même temps et pas au même endroit. Or, les nids à emplois sont situés pour la majorité dans les métropoles. Malheureusement, et malgré un aménagement urbain pensé pour l'automobile, le flux entrant et sortant est trop important pour être contenu. Deux solutions viennent de suite à l'esprit: penser une infrastructure en deux étapes permettant l'utilisation de la voiture sur une partie du trajet avec une solution alternative pour la finalité du trajet et réorganiser la géographie de l'emploi.

La voiture n'est donc pas le problème: c'est le système et sa structure qui atteignent aujourd'hui une limite. Quant au vélo, un remède pas si miraculeux, nous pouvons retenir 3 limitations importantes: la distance, s'il est idéal sur les courtes distances, il perd de sa superbe dès que le tracé s'allonge; le vol, malgré les plaintes, les vélos disparus ne réapparaissent jamais; le manque d'une infrastructure sécurisante pour faire cohabiter voitures et vélos.

La voiture et le vélo ne sont donc pas en concurrence. Ils offrent des solutions complémentaires bien que perfectibles, en attendant que le réseau de mobilité en ville et en périphérie trouve un nouveau souffle et s'adapte parfaitement aux besoins d'aujourd'hui. Les faire cohabiter est tout à fait possible. Mais cela nécessite bien plus qu'un coup de peinture sur le sol et quelques panneaux. Or, cette infrastructure sécurisante est le plus gros frein à l'adoption du vélo.

Disponível em <https://www.caradisiac.com/>. Adaptado.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

21. Conforme o texto, o motivo do entusiasmo e da euforia pela bicicleta é

- a) a fuga dos engarrafamentos pelas ciclovias, ainda que temporárias e às vezes mal feitas.
- b) o uso de ciclovias existentes nas grandes e pequenas cidades em zonas de tráfego intenso.
- c) o alto número de congestionamentos de carros e motocicletas, sem excluir pedestres e semáforos.
- d) o conjunto de suas qualidades em relação às do automóvel, símbolo do egoísmo e do mal.
- e) a manutenção de uma distância saudável entre indivíduos para se locomover no desconfinamento.

22. De acordo com o texto, é importante repensar a geografia do emprego, uma vez que

- a) carros e motocicletas trafegam todos, em relação ao tempo e ao espaço, em bolsões financeiros.
- b) o sistema de trânsito vem sendo pensado em detrimento dos automóveis.
- c) o urbanismo das grandes cidades é desenvolvido em função dos grandes centros de trabalho.
- d) o tráfego nas metrópoles e o fluxo de entrada e saída de veículos são inevitáveis.
- e) a disposição de um sistema de semáforos em duas etapas favorece o trajeto.

23. O texto defende, na relação entre carro e bicicleta, que

- a) em duas rodas o indivíduo corre menos risco de roubo.
- b) ambos apresentam a limitação das longas distâncias.
- c) os dois veículos oferecem soluções complementares inesperadas.
- d) é ilusório pensar em sua competitividade em termos de mercado.
- e) é necessário ir além de uma simples reforma de fachada.

24. No trecho “il perd de sa superbe dès que le tracé s’allonge” (3º parágrafo), a locução sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “aussitôt que”.
- b) “bien que”.
- c) “malgré que”.
- d) “encore que”.
- e) “parce que”.

25. No fragmento “penser une infrastructure en deux étapes permettant l’utilisation de la voiture sur une partie du trajet avec une solution alternative pour la finalité du trajet” (2º parágrafo), a palavra sublinhada, pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) interdisant.
- b) fermant.
- c) admettant.
- d) boitant.
- e) inconvenant.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

Texto para as questões 26 a 30

La sécurité urbaine, comprise comme l'absence d'une menace sérieuse engendrée par la criminalité et la perception subjective de la protection, dépend aujourd'hui de plusieurs facteurs structureaux et locaux. Plus de la moitié de la population mondiale vivant actuellement dans des villes, l'urbanisation est devenue l'un des premiers aspects structureaux qui influence les villes et leur sécurité. Comme cette tendance s'accroît, la criminalité augmentera en milieu urbain et sera de plus en plus polymorphe, complexe et difficile à gérer.

Un deuxième aspect pertinent pour la sécurité urbaine vient de l'évolution de la criminalité des années 1960-1990. Vers 1995, le niveau de criminalité s'est stabilisé dans les pays développés et a même baissé au cours de la dernière décennie. Toutefois, dans la majorité des pays en développement, la délinquance a continué d'augmenter ou s'est stabilisée, mais avec un niveau de violence plus élevé. Le phénomène de la criminalité urbaine a de multiples causes, telles que la violence sexiste, la criminalité en col blanc, et provient de différentes variables selon le contexte urbain.

Un troisième aspect lié à la sécurité urbaine est l'évolution des institutions en matière de socialisation, comme la famille, l'école et le quartier. L'éducation formelle, nécessaire quoique insuffisante pour la mobilité sociale, transforme parfois l'école en un facteur d'exclusion et un lieu où l'on apprend la violence, et certains quartiers sensibles sont des terrains propices au crime organisé. De plus, l'évolution technologique crée de nouvelles formes de communication qui creusent le fossé entre les générations. Bien qu'elle offre des possibilités plus importantes pour la prévention, elle génère de nouveaux types de délinquance comme la cybercriminalité et la pornographie.

Confrontées à cette nouvelle réalité, les villes deviennent des territoires de conflit et de criminalité. Cette évolution nous oblige à élaborer des politiques de prévention innovantes prenant en compte le contexte local, en particulier la post-modernité avec ses injustices, ses problèmes et ses changements sociaux. Le défi actuel consiste à s'attaquer à ces questions dans le cadre d'un processus de coproduction de la sécurité avec la coalition des partenaires locaux, en collaboration avec la police et en association avec les gouvernements centraux.

Disponível em <https://www.un.org/fr/>. Adaptado.



EXAME DE PROFICIÊNCIA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

Prova de Francês

18/06/2023

26. A respeito da criminalidade, o texto menciona que

- a) a sua evolução, a partir dos anos de 1960, é uma das causas do aumento da frota de viaturas voltadas para o crime organizado.
- b) a violência de gênero e os crimes do colarinho branco estão ausentes em contexto rural.
- c) a percepção subjetiva de segurança está ligada à credibilidade nas instituições.
- d) a segurança nas grandes cidades influencia os aspectos estruturais atuais estabilizados na década de 1990.
- e) o deslocamento das populações para as cidades tende a se intensificar, assim como a diversidade dos crimes.

27. Conforme o texto, considerando a questão da evolução das instituições em matéria de socialização,

- a) a família, a escola e o bairro podem atrapalhar a segurança urbana em sociedades capitalistas.
- b) as tecnologias são responsáveis pela comunicação de ideias entre as diferentes gerações.
- c) a educação formal é uma via de mão dupla, pois pode levar à mobilidade social e ao crime.
- d) a criminalidade virtual e a pornografia agravam a condição de vulnerabilidade da criança.
- e) a prevenção da delinquência gerada pelo avanço tecnológico é a base da segurança urbana.

28. De acordo com o texto, a nova realidade urbana em relação à criminalidade

- a) tem como um de seus desafios a prevenção de crimes, considerando o contexto pós-moderno.
- b) torna-se um espaço de harmonia especialmente em bairros centrais menos favorecidos.
- c) conduz a políticas inovadoras para a educação em contraposição a práticas costumeiras.
- d) mostra que a delinquência tem um nível mais elevado de violência em locais mais afastados da escola.
- e) é polimorfa, complexa e difícil de gerenciar pela objetividade presente na percepção do indivíduo.

29. No trecho “L’éducation formelle, nécessaire quoique insuffisante pour la mobilité sociale” (3º parágrafo), a palavra sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “de même”.
- b) “bien qu”.
- c) “ou plutôt”.
- d) “tant qu”.
- e) “aussitôt qu”.

30. No fragmento “Toutefois, dans la majorité des pays en développement, la délinquance a continué d’augmenter ou s’est stabilisée” (2º parágrafo), a palavra sublinhada pode ser substituída, sem prejuízo de sentido, por

- a) “Pourtant”.
- b) “Par conséquent”.
- c) “En effet”.
- d) “Ainsi”.
- e) “De fait”.